
Homélie lors de l’Adieu à Joseph GROLLIER ; après avoir écouté  

St Paul  2 Timothée 4/1‐8,  chanté en méditation un chant 

souvent pris par Joseph avec les pèlerins  (« Que vive mon âme 

à te louer… »)   et la proclamation de l’Evangile du Jeudi Saint 

(St Jean 13/1‐15) .    Mercredi  8 juin 2016 

Laissons « résonner en nos cœurs » les paroles que nous venons 
d’entendre….  En  présence de celui qui nous rassemble. 
« Proclame la Parole, interviens à temps et à contretemps…. 
Encourage, toujours avec patience et souci d’instruire…   En toute 
chose garde la mesure, supporte la souffrance, fais ton travail 
d’évangélisateur, accomplis jusqu’au bout ton ministère… 
Moi, je suis déjà offert en sacrifice….  Je n’ai plus qu’à recevoir la 
couronne de la justice avec tous ceux qui auront désirés avec amour, 
sa manifestation glorieuse » 
Est‐ce St Paul… Joseph…. qui nous parle ainsi ? 
 
Dans son travail d’éducateur de rues avec des jeunes marqués par la 
drogue, dans son accompagnent de pèlerins en Terre Sainte et au 
pays de Moïse, dans son intimité de plus en plus grande avec 
beaucoup de consacrées…  Avec beaucoup d’hommes et de femmes 
qui ont « faim et soif ».…  
Joseph a été un voyageur… et de plus en plus un  pèlerin…. 
 
Joseph savait où il allait….     
« Sachant que l’heure était venue de passer de ce monde à son Père… 
ayant aimé les siens qui étaient dans le monde, Il les aima jusqu’au 
bout…. Sachant qu’il était venu de Dieu et qu’il retournait à Dieu… il 
se lève. Quitte son vêtement  il verse d l’eau dans un bassin et se met 
à laver les pieds des disciples » 
 
Dans une dernière célébration du Jeudi Saint…  Joseph avait voulu  
que ceux à qui il avait fait le geste du lavement des pieds,  lui lavent  
aussi les pieds,  se considérant comme l’un d’entre eux. 



Sur la croix, Jésus a accepté de se faire laver les pieds…. D’être mis au 
rang des derniers de tous. 
 
J’ai découvert, ici, combien les Petites Sœurs de Nazareth l’avaient 
aidé à avancer dans le pèlerinage de sa vie. Leur vie 
religieuse inspirée directement de la personnalité de frère Charles le 
rejoignait beaucoup.  
Accueillir chacun dans un grand respect, avec un total dévouement et 
une écoute attentive ! Cela parlait beaucoup à Joseph. 
Se sentir appelées à vivre avec un cœur contemplatif, la vie de 
chaque jour, à pénétrer ainsi la dimension divine de chaque 
événement, de chaque être humain, du monde. Cela parlait 
beaucoup à Joseph.  
« Ce que nous « sommes » sera toujours plus important que ce que 
nous « faisons ». 
 
Joseph Tu as posé une lampe, une lumière sur nos routes… 
Joseph….. Joshua…. Jésus !... 
Que vive mon âme à te louer…  Tu as posé une lampe, une lumière 
sur nos routes, ta Parole Seigneur, Ta Parole Seigneur !…..  

 
Jean Yves YOU 

 


